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Fait à Villiers Le Morhier, le 15 octobre 2019 

 

Objet : Contestation suite à la consultation du public pour la création d’une installation de 
concassage, criblage, lavage, transit de matériaux inertes, située sur la commune de Villiers Le 
Morhier (28130). 

 
Madame La Préfète d’Eure et Loir, 

Il a été porté à notre connaissance la création d’une installation de concassage, criblage, lavage, 
transit de matériaux inertes située sur la commune de Villiers Le Morhier (28130). Cette 
consultation du public se veut discrète car mis à part un affichage devant la carrière il n’y a pas eu 
d’autre communication ou du moins nous n’en avons pas entendu parler au plus grand regret de 
nombreux habitants de notre village.  

À la lecture de ce dossier, nous avons de réelles inquiétudes si ce projet tel qu’il est présenté venait 
à voir le jour sur notre commune.  

Nous sommes parents de deux enfants et sommes installés sur la commune de Villiers le Morhier 
depuis 2010. Nous avions à cœur d’offrir à nos enfants un cadre de vie agréable, loin des sources 
de pollution (air et bruit) que nous avions connu jusqu’alors en Ile-de-France.  

Nous sommes dans un village où il fait bon vivre mais sommes nombreux à résider à proximité de 
la carrière. Ce site est également à proximité de l’école maternelle et primaire de la commune. La  
création de deux classes est d’ailleurs prévue dans les prochains mois sur la partie basse de l’école,  
afin de regrouper tous les enfants sur un même site pour des raisons de confort et de sécurité.   

Notre plus jeune enfant est en maternelle et depuis son plus jeune âge souffre de problèmes 
respiratoires. Plusieurs enfants souffrent de ce type d’affection avec des PAI (Projet d’Accueil 
Individualisé) mis en place. Et nous nous interrogeons quant aux poussières liées au traitement de 
ces déchets. Surtout en cas de vents forts en direction des habitations et de l’école. Quel  impact 
cela pourrait avoir sur la santé des plus jeunes lorsqu’ils jouent dans la cour d’école mais aussi pour 
les personnes âgées que peut compter notre village ? 
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Le bruit lié au passage de ces camions nous interpelle également. Cela devient infernal et malgré 
les années qui passent, nous pouvons vous assurer que l’on ne s’habitue pas à ce “vacarme” 
journalier de ces passages de camions sur cet axe. On peut  aussi déplorer la vitesse de passage 
des camions (et autres véhicules) et ce malgré aménagements de voirie engagés par la mairie 
cette année. 

 Malgré toutes les précautions prises (nous avons fait installer du triple vitrage afin d’atténuer 
cette nuisance sonore car nous donnons directement sur la Grande Rue), le bruit demeure. Nous 
habitons une longère de 1870, restaurée mais les fondations ne sont pas celles d’une maison avec 
des matériaux modernes. Les vibrations engendrées par ces passages nous inquiètent sur les 
dégâts possibles sur notre maison dans les mois, les années à venir. Ceci n’est plus acceptable, 
nous souhaitons profiter du calme et de la nature que nous offre notre commune. Nous 
souhaitons retrouver une certaine qualité de vie : pouvoir circuler avec les enfants en vélo, en 
poussette, se promener tout simplement sans risquer de se faire percuter par un camion.  

Nous souhaitons être sûrs en tant que parents que la santé de nos enfants, de nos anciens, la 
santé des plus faibles soit la priorité de ce projet.  

Nous souhaitons que la qualité de vie recherchée en nous installant à Villiers Le Morhier ne soit 
pas impactée. 

Avec ce projet nous avons conscience que la pollution, le passage des camions, les nuisances 
sonores ne vont que s’amplifier. C’est tout le contraire de la raison qui nous a amenés à nous 
installer à la campagne.  

Nous ne remettons pas en cause l’ensemble du projet et avons conscience que cela peut avoir un 
impact sur l’économie locale. Cependant, de nombreux points de ce projet restent à améliorer. 

Si un tel projet venait à voir le jour sans prise en compte des impacts sur les habitants, sans 
vocation à préserver la santé et le bien-être dans notre village,  alors, à regret, nous serons 
nombreux à fuir ce village. Cela signifie délaisser l’école pour laquelle nous nous engageons depuis 
plusieurs années, les commerces de proximité, etc.  

Nous restons disponibles pour un échange via une réunion publique afin de répondre à nos 
interrogations,  

Dans l’attente, nous vous prions de bien vouloir agréer, Madame La Préfète d’Eure Et Loir, nos 
salutations distinguées. 

 

Stéphane CHAMPALOUX      Aïcha CHAMPALOUX 

 


